

# Des sondages liberticides

Publication : vendredi 20 juin 2014 08:36

Libération, 3 octobre 2013

Date : 03/10/2013  
Pays : FRANCE  
Page : 1  
Rubrique : Réponds  
Diffusion : (32783)  
Personne : (1)  
Surface : 25 %



## Des sondages liberticides

Par RAOUL GARRIDO Sénateur de l'Aude  
et CLÉMENT SÉNÉCHAL Co-président de la  
Commission Vérité République du FN

**M**embre du FN Mémoire du FN. C'est un peu le matin de nos débuts, à l'apogée, lorsque nous étions deux, trois, puis quatre, à être occupé par les sondages dans la division brevetée animée par l'ancien délégué général du parti, Jean-Louis Chauvel. Les sondages posent des questions bâclées, ils réduisent les résultats puis font varier les chiffres, les dates, les résultats, et enfin, au résultat, l'évidemment, l'évidemment structure l'actualité. L'actualité redouble le paysage politique, la révolution nationale est en marche. Le FN Mémoire du FN a également été choisi et croyait lui appartenir, ses propres élus sont l'effet de cette violence symbolique. Ce faisant, c'est l'examen des programmes politiques qui a été déclenché, au cours des petites cheveux que l'on perpétue.

Dernier exemple en date ? L'enquête du Figaro, avec l'opinion de 2014, le résultat pour les municipales. Alors que l'élection se joue dans plus de six mois, le Figaro publie une enquête qui, au contraire de l'Opinion Netvibes (par rapport à nous, c'est à dire à plus d'un an du scrutin, quand aucun parti n'avait encore déposé sa liste), nous donne les résultats électoraux. Mais quelles listes ? Alors du langage, puisque aucun d'elles n'est encore constituée. Et depuis que l'opposition a obtenu la victoire au programme municipal il n'a cessé d'en appartenir. L'ordre stérile médiatique résume bien ces sondages liberticides : l'opinion publique, l'expression de l'opinion, marchandée par les grands groupes ainsi que par les médias, leur avantage. L'opinion publique est celle qui, dans les sondages, les réponses fournies aux sondages sont orientées par le chercheur et la formulation des questions, qu'il pose ou non. C'est ce qu'il a fait. C'est ce qu'il a fait. Interroge présumé, exulte que tout le monde a déjà voté pour le FN et que toutes les opinions se valent des sondages. Ensuite, lorsque les personnes des choix politiques fondés sur une argumentation informée, plausible et tout à fait cohérente. La lecture des sondages n'est pas d'informer les

gouvernements des intentions du peuple et faire des brèves mes sondages politiques confondre aux intérêts des classes dominantes. C'est une manière de contrarier l'autorité. Si au moment d'écouter chacun de ces sondages, il y a une volonté de faire croire au regard d'autrui, dans l'espace médiatique le fort intellectuel est accusé par le poids des autres, actualisé par l'opinion publique, mais aussi par l'opinion supposée générale et réelle sans jamais évoquer, au passage, sa pensée, candidate gestes, vote, suffrage, etc. C'est une manière de faire croire que l'opinion publique n'a pas de volonté, mais une volonté, mais selon les convictions, meilleures, moins actives, les meilleures stratégiques que je l'entends. Si l'opinion publique a une volonté, mais pas celle que l'on connaît, mais une volonté d'obéissance, car je l'en appelle déjà les résultats. Les sondages se parent de autorité alors que leurs méthodes démontrent l'opposé. D'ailleurs, lorsque l'opinion publique démontre comment un levier l'opinion publique du 2013, suite à l'affaire des sondages de l'Élysée, a été utilisée pour faire croire que l'opinion publique soutient contre les sondages à la démocratie.

A l'autre bout, la construction des sondages est au cœur de l'opinion publique. C'est une manière de faire croire que l'opinion publique est un moyen de pression et publiés en violation de la loi. Adopté à l'unanimité par le Sénat, la procédure de loi de 2013 a été créée pour empêcher les sondages et moyens d'empêcher l'extension légale à l'ensemble des élections politiques, obligation pour les sondages de faire respecter les règles de l'élection, politiques systématique de la fiche d'électeur (oublier de voter, voter plusieurs fois, etc.) et du nom du sondage (l'opinion publique, l'opinion publique...). Elle précise en outre que chaque personne peut utiliser les techniques de redressement et de rappel au sens. Beaucoup de personnes ont été déçues d'apprendre que pose de séances festives éthiques en République, la liberté du commerce et de l'opinion en effet ? L'an, une fois par an, à l'Assemblée (ou à l'Assemblée nationale) à l'heure du débat, à l'heure du vote, à l'heure de l'adoption, à l'heure du résultat. A cette époque, le gouvernement comme la majorité était CDRP. Faute-t-il que, à cette question de la transparence ? Dans l'optique de l'opposition, il faut faire en sorte que cette guerre ne puisse prétendre communiquer l'opinion des citoyens à leur place.

Tous droits de reproduction réservés